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Службе доставки редакции газеты 
«Вечерний Ставрополь»

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,
проживающий в районе  улиц  

Федосеева, Пригородной, 
Шевченко.

Работа в утренние часы, может носить  характер 
подработки, оплата сдельная. Рассматриваются 
любые кандидатуры,  в том числе пенсионеров.

Тел. 8-961-446-08-41.

Службе доставки редакции газеты 
«Вечерний Ставрополь»

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,
проживающий в районе  улиц  

Декабристов, Пригородной, Щорса.
Работа в утренние часы, может носить  характер 
подработки, оплата сдельная. Рассматриваются 
любые кандидатуры,  в том числе пенсионеров.

Тел. 8-961-47-39-477.

Службе доставки редакции газеты 
«Вечерний Ставрополь»

ТРЕБУЕТСЯ ПОЧТАЛЬОН,
проживающий в районе улиц  

Космонавтов, Доваторцев, 
Шпаковской.

Работа в утренние часы, может носить  характер 
подработки, оплата сдельная. Рассматриваются любые 

кандидатуры,  в том числе пенсионеров.

Тел. 602-901.

информбюро
В крае работает несколько 
«горячих линий» 
по коронавирусу
С 21 ноября Управление Роспотреб-
надзора по Ставропольскому краю 
проводит тематическую «горячую 
линию» по вопросам, связанным с 
тестированием на новую коронави-
русную инфекцию, срокам исполне-
ния и выдаче результатов.
Получить консультацию можно по 

телефону  8-800-700-88-26 с 10:00 до 
17:00 (перерыв с 13:00 до 13:45).

По телефону 8-800-200-26-03 
продолжает работу и круглосуточная 
«горячая линия», организованная по 
поручению губернатора Ставрополь-
ского края министерством здравоох-
ранения совместно с минпромом и 
минимущества по принципу несколь-
ких линий приема звонков.  В ее рабо-
те  задействованы студенты-медики и 
лечебные учреждения.

Кроме того, в каждой амбулатор-
ной медорганизации созданы свои 
call-центры для консультирования  
прикрепленного населения. С 18 но-
ября заработал телефон «горячей ли-
нии», организованный на базе крае-
вого клинического многопрофильного 
центра в Ставрополе.  Есть отдельная 
линия на КМВ.

Как сообщает пресс-служба кра-
евого минздрава, студенты и препо-
даватели медицинских колледжей и 
медуниверситета помогают практи-
ческому здравоохранению с первых 
дней пандемии. В оказании помощи 
пациентам с COVID-19 участвуют по-
рядка 120 ординаторов, около 250 
студентов медицинского университе-
та и более 30 студентов медицинских 
колледжей.

Студенты, которые не прошли под-
готовку для работы в «красной» зоне, 
помимо работы в call-центрах, заняты 
на станциях Скорой помощи, в регис-
тратурах поликлиник, выезжают по 
вызовам на дом, помогают участко-
вым врачам.

Заболеваемость ОРВИ 
близка к эпидпорогу
На прошедшей неделе эпидемиоло-
гическая ситуация по гриппу и ОРВИ 
в Ставропольском крае оставалась 
на неэпидемическом уровне. С 16 по 
22 ноября  за медицинской помо-
щью с клиникой ОРВИ обратилось 
12037 жителей края (в аналогичный 
период  2019 года — 10780). Пока-
затель заболеваемости ниже эпид-
порога всего на один процент.
Как сообщает краевая служба Рос-

потребнадзора, по данным лабора-
торного мониторинга, на Ставрополье 
циркулируют респираторные вирусы 
(риновирусы, аденовирусы). Вирусы 
гриппа пока не обнаружены.

В крае продолжается прививочная 
кампания. Против гриппа вакциниро-
вано более 931 тысячи человек, в том 
числе 258767 детей.

 -  Каринэ Эдиковна, на заседании ад-
министрации краевого центра Вы вы-
ступили с докладом о прогнозе соци-
ально-экономического развития города 
Ставрополя на 2021 год и плановый пе-
риод 2022 и 2023 годов, а также о пер-
спективах развития на период до 2030 
года. На чём основываются озвученные 
цифры?
- Прогноз социально-экономического раз-

вития на среднесрочный и долгосрочный пе-
риоды подготовлен на основании сценарных 
условий развития Российской Федерации. Мы 
также использовали данные службы статисти-
ки и функциональных органов администрации 
города Ставрополя с учётом сложившихся тен-
денций в отраслях.

- Теперь все прогнозы придется гото-
вить, учитывая пандемию COVID-19 и её 
последствия, не так ли?
- Безусловно. Введённые в начале 2020 года 

карантинные меры, направленные на борьбу с 
распространением новой коронавирусной ин-
фекции, привели к существенному снижению 
деловой активности. Так, в текущем году темп 
роста валового внутреннего продукта соста-
вит порядка 3,9 процента, в 2021 году – 3,3, а к 
2022 - 2023 годам ожидается на уровне 3 про-
центов. Ежегодная инфляция определена на 
уровне 4 процентов в течение всего периода. 

Экономику города Ставрополя в прогноз-
ном периоде также ожидает незначительный, 
но положительный тренд развития по больше-
му количеству показателей. Именно на это ука-
зывает динамика показателей за текущий год.

- Ну что же, будем воспринимать это  с 
оптимизмом. Теперь давайте перейдем 
к цифрам. Как прогнозируется числен-
ность населения Ставрополя в будущем?
- Здесь надо учитывать динамику пос-

ледних лет. По данным службы статистики, 
численность населения города Ставрополя 
в 2019 году составила свыше 450 тысяч чело-
век, что на 13,3 тысячи больше, чем в 2018-м. 
По итогам текущего года численность населе-
ния краевой столицы достигнет 455,4 тысячи 
человек. К 2023 году прогнозируется рост до 
486 тысяч, а к 2030-му –  до уровня свыше 640 
тысяч человек. Стоит отметить, что в значи-
тельной мере это будет обусловлено мигра-
ционным приростом.

Численность в городе населения трудоспо-
собного возраста по итогам 2020 года составит 
269,4 тысячи человек, а к 2023-му достигнет 
272,4 тысячи. Население старше трудоспо-
собного возраста увеличится за этот период с  
93,3 до 98,4 тысячи человек.

- Ещё одна проблема, остро обозначив-
шаяся в текущем году, – безработица. 
Каким будет её рост в ближайшее время 
и в более отдалённой перспективе?
- Уровень зарегистрированной безрабо-

тицы в 2020 году возрастет по сравнению с 
2019-м до 5,5 процента. Эти цифры обуслов-
лены тем, что значительное количество го-
рожан становится на учёт в Центр занятости 
населения, потеряв работу в условиях распро-
странения COVID-19 на территории Ставропо-
ля, а также нашего и других регионов. В 2023 
году безработица прогнозируется на отметке в 
2 процента, а в 2030-м снизится до 0,7.

- Теперь о заработной плате. Какова тен-
денция здесь?
- Заработная плата является основным ин-

дикатором, определяющим уровень и качест-
во жизни горожан, а также непосредственно 
влияющим на динамику ряда отраслей эко-
номики и формирование доходов бюджета 
Ставрополя. 

В позапрошлом и прошлом годах средне-
месячная зарплата в краевой столице выросла 
на 9,3 и 8,2 процента соответственно.

Существенное увеличение темпов рос-
та заработанных людьми средств связано в 
первую очередь с повышением оплаты труда 
отдельных категорий работников бюджетной 
сферы, а также с ее индексацией для других 
сотрудников в этой области. 

По итогам уходящего года средняя заработ-
ная плата по городу Ставрополю составит 42,5 
тысячи рублей. В прогнозный период динамика 
её роста ожидается на уровне 3-4 процентов. В 
2023 году размер зарплаты составит 50,3 ты-
сячи рублей, а в 2030-м – 72,7 тысячи.

- Поговорим о строительстве. В буду-
щем в отрасли ожидается некоторое 
снижение темпов роста?
- Да, но весьма незначительное. Если в 

2019 году введено в эксплуатацию 414,6 ты-
сячи квадратных метров жилья, включая ин-
дивидуальное строительство, что на 24,5 
процента больше, чем в 2018-м, то по итогам 

прогноз социально-экономического развития

Каринэ Никитина: «Экономику Ставрополя 
ожидает пусть незначительный, но рост 
по большинству показателей» текущего года данный показатель прогнози-

руется на уровне 350 тысяч квадратных мет-
ров. В 2030 году эта цифра составит 370 тысяч 
квадратных метров с учетом Ставропольской 
агломерации.

Ну а общий объём работ в строительстве 
по итогам 2020 года составит 4,5 миллиарда 
рублей – плюс 23,6 процента к 2019-му. Что 
касается прогнозного периода, то эта цифра 
достигнет отметки в 5,3 миллиарда.

- По инвестициям ожидается рост?
- Такая тенденция присутствует. За 2019 год 

объём инвестиций в основной капитал по пол-
ному кругу предприятий города Ставрополя со-
ставил 43,3 миллиарда рублей, а в 2020-м про-
гнозируется на уровне свыше 46 миллиардов 
рублей. Дальше также ожидается рост – к 2023 
году данный показатель составит 54,3 милли-
арда рублей, к 2030-му – 80 миллиардов.

По крупным и средним предприятиям ин-
вестиции за прошлый год составили 17,7 мил-
лиарда рублей. Согласно прогнозным данным, 
в 2020-м данный показатель  также увеличит-
ся и составит 18,3 миллиарда. В 2023 году 
сумма вырастет до 21,4 миллиарда рублей, а 
в 2030-м – до 31,6 миллиарда.

- Что с малым и средним бизнесом горо-
да Ставрополя, который из-за пандемии 
переживает сейчас не лучшие времена? 
- Это так. По итогам 2020 года в таком важ-

ном секторе экономики краевого центра, как 
малое и среднее предпринимательство, ко-
личество юридических лиц составит 13 133 
единицы. В 2023-м, по базовому варианту 
прогноза, их количество должно вырасти до 
уровня свыше 14 200.

Мы видим в развитии малого и средне-
го бизнеса на территории краевой столицы 
значительный потенциал и резерв для эко-
номики. Но, несомненно, необходимо также 
принимать действенные меры по легализации 
бизнеса и выводу предприятий и предприни-
мателей «из тени».

- В производственном секторе сегодня 
ситуация тоже непростая. Каковы пока-
затели здесь?
- В 2020 году ожидается увеличение объ-

ёма отгруженных товаров  по обрабатываю-
щим производствам на 11 процентов к уровню 
2019-го, что составит 37,1 миллиарда рублей.

Снижение произойдет по нескольким ви-
дам экономической деятельности. Это касает-
ся производства резиновых и пластмассовых 
изделий. Данная тенденция связана с отсутс-
твием крупных рынков сбыта и снижением 
объёмов производства. Ещё одно направле-
ние, где производство снизилось, – готовые 
металлические изделия, кроме машин и обо-
рудования. Занимающееся этим предприятие 
столкнулось с отсутствием заказов. В связи 
с этим контракты на изготовление металло-
конструкций зданий и сооружений не были 
заключены.

В то же время в связи с возобновлением 
производства на одном из предприятий от-
расли, а также с увеличением объёмов ра-
боты на другом, в прогнозируемом периоде 
ожидается рост производства лекарственных 
средств и материалов, применяемых в меди-
цинских целях.

Рост количества отгруженных товаров по 
ряду других отраслей позволит к 2023 году уве-
личить данный показатель до 42,6 миллиарда 
рублей, а к 2030 году – до 60 миллиардов.

- Теперь о торговле. Пандемия и по ней 
нанесла чувствительный удар. В буду-
щем положение дел улучшится?  
- Согласно прогнозу – да, но обо всём по 

порядку. В 2019 году с учётом инфляции обо-
рот розничной торговли по городу Ставропо-
лю составил 100,8 процента к уровню 2018 
года. В денежном выражении это 268,8 и 255,5 
миллиарда рублей соответственно. 

Окончание на 3-й стр.

Что  ждёт краевую столицу в ближайшей перспективе? Как будет развиваться экономика, уве-
личиваться население, расти заработная плата? На каком уровне будут инфляция и безра-
ботица? На эти вопросы не так давно в своём докладе на заседании администрации города 
Ставрополя ответила руководитель комитета экономического развития Каринэ Никитина. Наш 
корреспондент встретился с ней и узнал подробности.
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Ставропольский край 
вошел в топ городов 
и регионов с самой 
высокой конкуренцией 
на рынке труда
Аналитики hh.ru, крупнейшей российской онлайн-
платформы по поиску работы и сотрудников, вы-
яснили, в каких городах и регионах России проще, 
а в каких сложнее трудоустроиться. 
Ставропольский край вошел в первую десятку го-

родов и регионов с самым высоким уровнем конку-
ренции среди соискателей.

По данным hh.ru за сентябрь – октябрь текущего 

Евгений Пятак и Александр Рез-
ников обеспечили колл-центр 

мобильными телефонами и много-
канальными сим-картами с опла-
ченной на три месяца связью. Это 
значит, что возможность дозво-
ниться на горячую линию Ставро-
польского краевого клинического 
многопрофильного центра увели-

ПЛЮС ЕЩЕ ДВА ДЕТСАДА
Сеть дошкольных учреждений в городе Ставрополе непрерывно расширяется. В на-
стоящее время в Октябрьском районе краевого центра ведется строительство двух 
детских садов – на 160 мест на улице Чапаева и на 300 мест на улице Пригородной.
Это – округ депутата Ставропольской городской Думы Игоря Фаталиева (фракция 

«Единая Россия»). Оба объекта в минувший вторник народный избранник посетил в 
рамках депутатского контроля. На улице Чапаева ведутся работы с опережением, 
ожидается, что детсад с бассейном будет сдан в эксплуатацию в срок. Что касает-
ся второго дошкольного учреждения на 
улице Пригородной, с его строительством 
ранее возникли сложности. Подрядчик не 
укладывался в обозначенные сроки. Дан-
ный объект был взят на контроль главой 
города Ставрополя Иваном Ульянченко. К 
работам в настоящее время привлечены 
силы крупных строительных компаний, что 
вселяет уверенность в успешной реали-
зации данного проекта. Открытия нового 
детского сада, рассчитанного на триста 
мест, половину из которых отдадут под 
ясли, с нетерпением ждут многие семьи 
этого микрорайона. Строительство ведет-
ся в рамках национального проекта «Де-
мография».

Игорь Фаталиев переговорил с рабочи-
ми, выяснил, какие сложности возникают 
и чем можно помочь. Депутатский конт-
роль будет продолжен.

Ранее глава краевой столицы Иван Уль-
янченко говорил, что в Ставрополе будет 
делаться все возможное для ускорения 
процесса строительства детсадов без по-
тери в качестве работ.

АЛЕКСАНДР РЕЗНИКОВ ПОЗДРАВИЛ 
ВЕТЕРАНА ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВОЙНЫ С ВЕКОВЫМ ЮБИЛЕЕМ
20 ноября отметила свой сотый день рождения ветеран Великой Отечественной войны Мария 
Константиновна Лысенко. 

Долгих полтора года, начиная с 1942-го, провела она на фронте, работала в госпиталях, 
помогала врачам спасать раненых, вела административную работу. Её служба в военные 
годы отмечена наградой за оборону Кавказа и орденом Отечественной войны II степени. В 
мирной жизни Мария Лысенко выбрала учительскую стезю, стала преподавателем русско-
го языка и литературы, много лет работала в железнодорожной школе и школе № 25 (ныне 

– гимназия) города Ставрополя, воспитала 
не одно поколение учеников. Заслуженно 
получила звание ветерана труда. Вышедшие 
из-под её крыла воспитанники до сих пор с 
нежностью вспоминают своего учителя и от-
мечают, что это человек с открытой душой и 
чутким сердцем.

В торжественный день поздравить име-
нинницу пришёл депутат Ставропольской го-
родской Думы Александр Резников (фракция 
«Единая Россия»). Он передал ей поздрави-
тельные письма от Президента России Влади-
мира Путина, главы города Ставрополя Ивана 
Ульянченко и спикера городской Думы Георгия 
Колягина, пожелал крепкого здоровья и долгих 
счастливых лет, преподнеся в подарок букет 
восхитительных двухцветных роз и эксклюзив-
ный торт. Марию Константиновну такое внима-
ние очень тронуло, она поблагодарила гостя за 
добрые слова и красивое поздравление.

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ТО, ЧТО ЖИВЕМ
«Вечерка» продолжает цикл публикаций в рамках проекта «Рожден-
ные победителями». 23 февраля прошлого года, в День защитника 
Отечества, вышли в свет первые его материалы. Мы готовим их сов-
местно с комитетом труда и социальной защиты населения адми-
нистрации города Ставрополя, поздравляя всех именинников каждо-
го месяца. В ноябре 2020 года отмечают дни рождения 14 человек. 
Эти именинники, участники Великой Отечественной войны, родились 
в разные дни. Обращаем ваше внимание: информацию о ветеранах 
Великой Отечественной войны мы будем публиковать в близкие к 
выходу газеты даты. Мы еще раз говорим спасибо ветеранам за то, 
что живем и уже отметили 75-ю годовщину Великой Победы!

В 17 лет был призван на военную службу
Григорий Ильич Золоташкин родился 29 ноября 1926 года в селе 
Голубовка Михайловского района Новосибирской области.
В 17 лет Григорий Ильич был призван на военную службу. Прини-

мал участие в боевых действиях на территории Монголии и Японии. 
До 1951 года служил на Тихоокеанском флоте с портом приписки 

– Владивосток. 
Григорий Ильич Золоташкин награжден орденом Отечественной 

войны II степени, медалью «За победу над Японией» и другими зна-
ками отличия. 

После демобилизации в 1951 году Григорий Ильич Золоташкин пе-
реехал в Ставрополь, где много лет трудился на мебельной фабрике.

Вместе с женой воспитал сына.

года, топ-10 регионов, где труднее всего найти ра-
боту, возглавила Москва – на одну вакансию здесь 
приходится 9,1 резюме. То есть на одно место пре-
тендуют почти девять человек. На втором месте ока-
зался Санкт-Петербург (8,4), третье место раздели-
ли Тюменская область и ХМАО (6,7).

 В Ставропольском крае конкуренция составляет 
5,8 человека на место.

– В указанных регионах соискатели могут испы-
тывать определенные трудности с поиском работы 
из-за высокой конкуренции и увеличения сроков 
поиска места трудоустройства, а вот работодатели, 
наоборот, имеют достаточный выбор кандидатов. 
Чего не скажешь о тех регионах, которые оказались 
в конце рейтинга. Так, самая низкая конкуренция 
среди соискателей наблюдается в Камчатском крае 
и Ненецком АО – на одну вакансию приходится все-
го 2,8 резюме, – отмечает Алёна Манохина, руково-
дитель пресс-службы HeadHunter Юг.

чивается во много раз. Подарок ме-
дицинскому учреждению, которое 
ежемесячно обслуживает до 70 
тысяч пациентов (преимуществен-
но жителей Юго-Западного района 
краевой столицы и близлежащих 
населенных пунктов), – не разовая 
акция, а продолжение большой 
работы, развернутой в период пан-

демии партией «Единая Россия». 
В нее сразу включились краевые 
парламентарии и депутаты Ставро-
польской городской Думы.

Секретарь Ставропольско-
го местного отделения партии 
«Единая Россия» Евгений Пятак 
говорит: «На базе общественной 
приемной партии «Единая Рос-
сия» создан волонтерский центр. 
Сегодня – наш первый выезд в 
медучреждение, но не последний. 
Работа будет выстроена так, чтобы 
звонок поступал в поликлинику, его 
переадресовывали в волонтерс-
кий центр, а дальше шла сорти-
ровка по полномочиям и конкрет-
ные задачи решали уже депутаты. 
Кто-то поможет транспортом, кто-
то – продуктами или лекарствами. 
Я считаю, что это правильно. Мы 
не можем оставаться в стороне 
от этой проблемы – она касается 
жителей города Ставрополя, в том 
числе наших родителей и детей».

По словам первого вице-спи-
кера Ставропольской городской 
Думы Евгения Пятака, нужно в пер-
вую очередь помогать людям, ока-
завшимся на передовой борьбы с 
коронавирусом, – медикам, стре-
миться максимально облегчить их 
труд. Самое главное, что сейчас 
усилия партии «Единая Россия», гу-

бернатора края Владимира Влади-
мирова, являющегося секретарем 
Ставропольского регионального 
отделения партии, главы краевой 
столицы Ивана Ульянченко, члена 
Президиума регионального поли-
тического совета партии, сосредо-
точены на обеспечение устойчивой 
и эффективной помощи больным и 
врачам в период пандемии.

Как пояснил депутат Александр 
Резников, речь идет не только о 
прямой поддержке системы здра-
воохранения, но и о бесконтакт-
ной доставке продовольственных 
товаров и медикаментов «неко-
видным» больным, обеспечении 
антисептиками и средствами ин-
дивидуальной защиты.

Сам он уже полгода ведет ад-
ресную благотворительную де-
ятельность – помогает городу в 
борьбе с коронавирусной инфек-
ций. Передал Ставропольскому 
краевому реабилитационному 
центру на проспекте Кулакова, 
где лечатся «ковидные» больные, 
партию одноразовой посуды, 
антисептиков, масок. Помог с 
покупкой школьных принадлеж-
ностей детям из малоимущих се-
мей в своем округе. Участвовал 
в приобретении компьютерных 
планшетов с поддержкой техно-
логии 4G для старшеклассников, 
которые весной были вынуждены 
учиться дистанционно.

в Ставропольской городской Думе

ЧТОБЫ ДОЗВОНИТЬСЯ МОГ КАЖДЫЙ За мобильные телефоны, сим-
карты и торты врачам народных 
избранников тепло поблагодари-
ла главный врач Ставропольско-
го краевого клинического мно-
гопрофильного центра Марина 
Ашихмина.

«Вы даже не представляете, 
как для нас важен этот подарок! 
Будем надеяться, что теперь каж-
дый житель города Ставрополя 
сможет дозвониться нам», – ска-
зала Марина Анатольевна.

Она отметила, что сейчас 
центр работает очень напряжен-
но, учитывая текущую эпидемио-
логическую ситуацию.

«Выполняем не только все тре-
бования Президента России, гу-
бернатора края, регионального 
минздрава, но и свою рационали-
заторскую жилку в работу вносим. 
Почему и была генерирована идея 
с многоканальными сим-картами. 
Мы обратились к депутатам и по-
лучили поддержку», – говорит 
главврач.

Добавим, что в колл-центре по 
сменам трудятся пятикурсники 
Ставропольского медицинского 
университета – студенты, буду-
щие терапевты. Для них такая 
деятельность на «раскаленных» 
телефонах стала отличной прак-
тикой, серьезным и уверенным 
шагом в профессию. И еще – бес-
ценной помощью городу.

На телефонную линию Ставропольского краевого клинического мно-
гопрофильного центра ежедневно поступает до 12 тысяч обращений. 
Нагрузка – запредельная. Понимая это, помощь учреждению здраво-
охранения оказали депутаты Ставропольской городской Думы, члены 
фракции «Единая Россия».
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ЕДДС Ставрополя  снова признана 
лучшей  в СКФО
Подведены итоги 12-го Всероссийского фестиваля «Со-
звездие мужества» на звание «Лучшая единая дежурно-
диспетчерская служба муниципального образования»  в 
2020 году в Северо-Кавказском федеральном округе. 
Результат определялся суммой баллов, полученных при 
оценке соответствия ЕДДС установленным критериям. В 
их числе техническое состояние средств управления, свя-
зи и оповещения, состав и структура дежурно-диспетчер-
ского персонала,   организации оперативного дежурства 
и так далее. 
В итоге 1-е место среди городских округов заняла 

ЕДДС города Ставрополя. Ранее  она  стала лучшей в крае. 
На финальном этапе конкурса   наша служба поборется с 
восьмью победителями федеральных округов за звание 
лучшей в стране.

Напомним, что ЕДДС города Ставрополя с 2012 года 
принимает активное участие в ежегодных смотрах-кон-
курсах, проводимых МЧС России. Служба четыре года 
подряд занимает первое место в Ставропольском крае, 
четыре  раза была первой в Северо-Кавказском феде-
ральном округе. В 2012 году заняла второе место в Рос-
сии, в 2016-м  - первое место, а в 2018 году - третье.

Более семисот 
одиннадцатиклассников края сдали 
пробный ЕГЭ по информатике и ИКТ 
До 2020 года выпускники 11-х классов при сдаче единого 
государственного экзамена по информатике и ИКТ выпол-
няли экзаменационную работу на бумажных бланках. Од-
нако начиная с 2021 года участники ЕГЭ по информатике 
будут сдавать экзамен на компьютерах.  
Каждому участнику предоставят персональное рабочее 

место на время экзамена и бумажный черновик. Все отве-
ты будут проверяться автоматически. Продолжительность 
экзамена останется прежней и составит 3 часа 55 минут.

Предполагается, что экзаменационная работа по ин-
форматике, проводимая с использованием компьютера, 
будет включать в себя  27 заданий, в том числе 10 заданий 
базового уровня сложности, 13 – повышенного и 4 – вы-
сокого. 

Из 27 заданий 18 сохранили преемственность по отно-
шению к традиционному варианту. 

Тематика же новых компьютерных заданий предусмат-
ривает информационный поиск, обработку данных в элек-
тронных таблицах и программирование.

19 ноября более 700 обучающихся 11-х классов об-
щеобразовательных организаций Ставропольского края 
приняли участие в пробном экзамене по информатике и 
ИКТ в компьютерной форме. Для проведения трениро-
вочного экзамена в крае была организована работа 39 
пунктов проведения экзаменов во всех муниципальных и 
городских округах края.

В связи с сохранением сложной эпидемиологической 
ситуации на территории края в условиях распространения 
новой коронавирусной инфекции (COVID-19) при прове-
дении тренировочного экзамена во  всех ППЭ особое вни-
мание было уделено обеспечению санитарно-эпидемио-
логической безопасности.

Ставропольская школа озеленяет 
свое внутреннее пространство 

Известная своей заботой об экологии ставропольская 
школа № 50 начинает озеленение внутреннего пространс-
тва. Растения обязательно должны быть безопасными для 
детей. Поэтому под руководством учителя биологии и ди-
ректора учебного заведения составлен перечень цветов, 
которые можно высаживать в помещениях школы. Для них 
закуплено 100 кашпо.
Чтобы сэкономить средства, дирекция школы приобре-

ла 60 однолетних ростков. Через пару лет бережного ухо-
да разница с двух-трехлетками не будет заметна.

Напомним, с начала года в школе № 50 активно восста-
навливают краснокнижные растения – морозник кавказ-
ский и цикламен кавказский. В начале года дети вместе 
с учителем биологии посадили семена на эксперимен-
тальном участке у школы. Растения дали ростки. Ребята 
проявили неподдельный интерес к процессу. И уже летом, 
несмотря на каникулы, они собрали зерна краснокнижни-
ков, чтобы продолжить размножение растений. Дальше 
проращивать семена школьники будут в тепличных усло-
виях в классе биологии, а в конце зимы снова высадят их 
в школьном саду. 

Планы этого экологического проекта амбициозные – в 
дальнейшем высаживать растения в городских лесах для 
размножения в естественной среде. 

Чиновники в Кисловодске 
освобождали арендаторов 
от платы за землю в свою пользу
Сотрудники УФСБ России по Ставропольскому краю пре-
секли противоправную деятельность работников комитета 
имущественных отношений администрации Кисловодска. 
По данным ведомства, к мошенничеству причастны 

главный специалист отдела земельно-правовых отноше-
ний Могучих Олег Юрьевич, ведущий специалист отдела 
учета и контроля Сенченко Ядвига Олеговна и ведущий 
специалист Ермоленко Светлана Алексеевна.

В 2016 - 2017 годах чиновники помогли предпринима-
телям города-курорта уклониться от оплаты аренды зем-
ли, вместо этого деньги они платили сотрудникам мэрии. 
Ущерб муниципальному бюджету составил более двух 
миллионов рублей.

В настоящее время расследование и рассмотрение в 
суде уголовного дела окончено. Кисловодский городской 
суд Ставропольского края признал Могучих и Сенченко ви-
новными в мошенничестве, им назначено наказание в виде 
лишения свободы условно сроком на два с половиной и три 
года соответственно. Ермоленко также признана виновной 
в мошенничестве,  она отправится в исправительную коло-
нию общего режима на три с половиной года.

Предновогодняя эстафета 
интересных дел клубных учреждений 
стартует в середине декабря
Ставропольский краевой Дом народного творчества анон-
сировал масштабную региональную эстафету интересных 
дел клубных учреждений, приуроченную к празднованию 
Нового, 2021 года «Елка. ЗАЖИГАЙ!».
Она стартует 15 декабря на сайте Дома народного 

творчества. Передача эстафеты будет ежедневной в 13.00 
и 16.00. В момент включения городов, районов и округов 
на главной онлайн-ёлке будут загораться гирлянды ша-
ров. Если прикоснуться к любому из них, то можно будет 
увидеть насыщенные концертные программы творческих 
коллективов края, поздравления от сказочных героев, 
Деда Мороза и Снегурочки, узнать новогодние лайфхаки 
мастеров по декору, изготовлению елочных игрушек, за-
глянуть в новогодние фотозоны в домах культуры, а также 
познакомиться с интересными акциями, которые прохо-
дят в преддверии Нового года на Ставрополье.

Начало на 1-й стр.

В текущем году оборот роз-
ничной торговли снизился. За 
январь - сентябрь 2020-го он со-
ставил 182,8 миллиарда рублей, 
или 90,3 процента к аналогично-
му периоду 2019 года. Данная 
динамика связана с введением 
ограничений, в связи с распро-
странением COVID-19 на терри-
тории Ставропольского края. Всё 
это, естественно, отразилось на 
деятельности предприятий роз-
ничной торговли, особенно по ре-
ализации непродовольственных 
товаров. 

В будущем мы ждём исправ-
ления ситуации. Если по итогам 
текущего года оборот розничной 
торговли составит 251 миллиард 
рублей, то к 2023 году он возрас-
тет до 305,3 миллиарда, а к 2030 
году должен достигнуть значения 
442,8 миллиарда рублей.

- Что можете сказать об 
обеспеченности местами в 
детских садах и школах?
- В этом направлении в городе 

не первый год хорошие показате-
ли. Тенденция должна сохранить-
ся и в будущем.

Обеспеченность местами в 
детских садах к 2030 году за счёт 
строительства новых и реконс-
трукции действующих возрастет 
до 921 места на 1000 детей в воз-
расте 1-6 лет. Напомню, в 2019 
году этот показатель составлял 
683 места.

К 2030 году в городе ожидает-
ся свыше 28 тысяч воспитанников 
детских садов и более 61 тысячи 
школьников.

Доля организаций, в которых 
создана безбарьерная среда для 
детей с ограниченными возмож-
ностями развития, увеличится до 
63 процентов. В прошлом году их 
насчитывалось 42,2 процента.

За счёт увеличения обеспе-
ченности спортивными соору-
жениями по сравнению с 2019 
годом возрастет удельный вес 
населения, занимающегося фи-
зической культурой и спортом, с 
50,1 процента в 2019 году до 59,9 
в 2030-м.

- А что насчёт ЖКХ?
- Развитие жилищно-комму-

нального хозяйства позволит 
снизить уровень износа комму-
нальной инфраструктуры города 
Ставрополя к 2030 году до 49,5 
процента. Это произойдёт в том 
числе в рамках действующих про-
грамм ремонта и модернизации.

- Пожалуйста, подведите 
итоги прогноза социально-
экономического развития 
города Ставрополя на 2021 
год и плановый период 2022 
и 2023 годов и обозначьте 
перспективы развития  кра-
евой столицы до 2030 года в 
нескольких словах.
- Если коротко, то в прогнозном 

периоде предполагается улучше-
ние инвестиционного климата, 
рост производства основных от-
раслей экономики и повышение 
уровня жизни населения. Всё это, 
конечно, будет способствовать 
созданию комфортных условий 
для проживания жителей города 
Ставрополя.

Беседовал Олег ЧЕСНОКОВ.

прогноз социально-экономического развития

Каринэ Никитина: «Экономику Ставрополя ожидает 
пусть незначительный, но рост по большинству показателей»

НАША СПРАВКА:
Разработка прогноза развития муниципального образования 

начинается с анализа  его социально-экономического положения. 
Он проводится путем сопоставления фактических показателей 
анализируемого периода с плановыми и фактическими показате-
лями за предшествующие годы.

Целью анализа является установление причин и факторов откло-
нения фактических показателей от плановых и от цифр предшест-
вующих лет, выявление позитивных тенденций, которые необходи-
мо развивать, и негативных, которым необходимо противостоять, 
определение узких мест и диспропорций в развитии отдельных сфер 
муниципальной деятельности, выявление резервов роста.

Экономическая служба администрации проводит сводный ана-
лиз социально-экономического положения территории, качест-
венное проведение которого в значительной мере предопределяет 
обоснованность прогнозов и планов социально-экономического 
развития муниципального образования.

Основными исходными данными для анализа социально-эконо-
мического положения муниципального образования является ин-
формация, получаемая от органов статистики и других органов 
государственной власти. Органы местного самоуправления могут 
также получать отдельные интересующие их данные непосредс-
твенно от хозяйствующих субъектов, расположенных на терри-
тории муниципального образования. Кроме того, при анализе и 
оценке социально-экономической ситуации в муниципальном об-
разовании должно учитываться мнение населения, в частности, 
через анализ жалоб и обращений граждан, оценки общественных 
объединений граждан и так далее. При использовании такой ин-
формации важно оценивать уровень её достоверности.
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спортинформ
Памяти чемпиона
В Чебоксарах 20 – 22 ноября состоялся крупный Все-
российский турнир, посвященный памяти легендарного 
дзюдоиста Григория Веричева – заслуженного мастера 
спорта Советского Союза, заслуженного тренера Рос-
сии, бронзового призёра Олимпийских игр, чемпиона 
мира, четырёхкратного чемпиона Европы, девятикрат-
ного чемпиона СССР.
В соревнованиях приняли участие 232 спортсмена из 

28 регионов России в возрасте до 23 лет. Ставрополье на 
этих соревнованиях представляли восемь спортсменов 
краевого Центра олимпийской подготовки дзюдо.

Наиболее удачно выступил Ихван Эдилсултанов, став-
ший победителем в весовой категории до 90 кг.

Бронзовых наград удостоены Сергей Ерошенко и Данил 
Кораблев, занявшие третьи места в категории до 73 кг. 

Кроме того, Арман Мирзоян занял пятое место в весе 
до 66 кг, а Даниил Драновский – седьмое в категории до 
81 кг.

Четвертая высота «Виктора»
Вторую подряд и четвертую в сезоне победу отпраз-
дновали в мужской Суперлиге Париматч гандболисты 
ставропольского «Виктора». После триумфа в Таганроге, 
где несколькими днями ранее были повержены «Донс-
кие казаки», ставропольцы на своей площадке одолели 
соперников из волгоградского «Каустика». 

Выставочный проект направлен 
на популяризацию основных тече-
ний станковой живописи России 
второй трети ХХ – начала ХХI века, 
показ широкого спектра основных 
пластических тенденций совре-
менной отечественной живописи, 
основой которой является класси-
ческое искусство. В этом году он 
осуществляется при поддержке 
Министерства культуры РФ, Рос-
сийской академии художеств и 
Поволжского отделения Россий-
ской академии художеств, Фонда 

В 26 муниципалитетах Ставрополья прошли 
строевые смотры личного состава подраз-
делений Окружной казачьей дружины Став-
ропольского окружного казачьего обще-
ства и народных дружин из числа казаков 
местных казачьих обществ.

Такие смотры проводятся ежегодно в 
целях проверки и поддержания качества 
подготовки и деятельности казачьих дру-
жин на должном уровне.

Сегодня подразделения Окружной ка-
зачьей дружины (ОКД) действуют в 26 му-
ниципалитетах края. Плюс при казачьих 
обществах созданы народные дружины. 
Вместе с органами полиции казаки учас-
твуют в охране общественного правопо-
рядка, а с марта 2020 года по просьбе 
губернатора также активно включились в 
общекраевую работу по борьбе с панде-
мией.

Строевые смотры проходили под руко-
водством заместителя командира Окруж-
ной казачьей дружины Виталия Ветинчука, 
начальника отдела по государственной и 
иной службе Ставропольского окружно-
го казачьего общества Сергея Кузменко и 
специалиста-механика ОКД Сергея Усаче-
ва, проверявшего состояние автомобиль-

«ЖИВОПИСНАЯ РОССИЯ» СНОВА В СТАВРОПОЛЕ

содействия развитию визуального 
искусства «Визарт», Московского 
союза художников, Московской 
государственной художественно-
промышленной академии имени 
С.Г. Строганова и Государственно-
го Российского Дома народного 
творчества имени В.Д. Поленова.

На выставке будут представ-
лены 150 произведений членов 
Российской академии худо-
жеств, народных и заслуженных 
художников РФ, молодых авто-
ров, представляющих различ-

ные регионы страны. Она уже 
экспонировалась в Псково-Из-
борском объединенном музее-
заповеднике, Вятском художест-
венном музее имени В.М. и А.М. 
Васнецовых, а также в режиме 
онлайн работала в Московском 
Доме художника. В Ставрополе 
при поддержке министерства 
культуры Ставропольского края 
проходит заключительный этап 
юбилейной выставки проекта 
«Живописная Россия». Экспози-
цию принимает Ставропольский 
краевой музей изобразительных 
искусств.

Отбор участников и их произ-
ведений осуществляла куратор-

ская группа под руководством 
народного художника РФ, дейс-
твительного члена и члена прези-
диума РАХ, первого вице-прези-
дента ТСХР Евгения Ромашко. 

Выставка «Живописная Рос-
сия» включает семь разделов: 
«Почва и судьба», «Семидесятни-
ки», «Московская школа живопи-
си», «Новая Санкт-Петербургская 
школа», «Незнакомые молодые», 
«Романтика с привкусом иронии», 
«Станковая живопись монумента-
листов» и «Иные/Маверики». 

Проект «Живописная Рос-
сия» наглядно показывает, как 
академические формы искусст-
ва способны сосуществовать и 

Александр Грицай. Дожинки. Нина Суховецкая. Дорога в город.

3 декабря в Ставропольском краевом музее изобразительных искусств 
состоится торжественное открытие пятой, юбилейной выставки пере-
движного проекта «Живописная Россия».

с традиционными культурными 
ценностями, и c новаторскими 
поисками и экспериментами. В 
рамках работы выставки в Став-
рополе пройдет круглый стол 
«Расширение границ живописи: 
тенденции, определяющие бу-
дущее». Учитывая сегодняшнюю 
ситуацию, при ограниченной воз-
можности посещения выставок и 
экспозиций, кураторами проекта 
подготовлена видеоэкскурсия, 
которая сопровождает индивиду-
альный просмотр выставки.

Выставка передвижного про-
екта «Живописная Россия» будет 
открыта для посещения с 1 по 20 
декабря.

Первый тайм прошел в равной борьбе и завершился 
миром – 13:13. А вот во второй половине встречи хозяева 
паркета смогли захватить инициативу и одержать уверен-
ную победу со счетом 26:21. 

По четыре мяча в ворота гостей забили Денис Мирзо-
ев и Виталий Мазуров. Отметим и действия на последнем 
рубеже Игоря Черникова – белорусский голкипер ставро-
польской дружины отразил восемь бросков из 22 по сво-
им владениям, продемонстрировав солидный показатель 
надежности – 36 процентов. 

– Игры с «Каустиком» у нас всегда проходят в упорной 
борьбе, так вышло и в этот раз, – отметил Виталий Мазу-
ров. – Радует, что пропустили всего 21 гол. Это значит, что 
защита заработала и мы на правильном пути. 

Теперь «викторианцы», которые поднялись на пятое 
место в турнирной таблице чемпионата России, готовятся 
к южному дерби – 27 ноября «Виктор» в Краснодаре поме-
рится силами с местным «СКИФом».

«Игры ГТО»
Меньше чем через месяц Ставрополье примет крупный 
спортивный форум федерального уровня – с 11 по 14 
декабря в Кисловодске состоится первый фестиваль 
чемпионов Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса «Готов к труду и обороне» – «Игры ГТО». 
Организаторами состязаний, которые пройдут на базе 

филиала ФГБУ «Юг-спорт», стали министерства физичес-
кой культуры и спорта России и Ставропольского края, 
АНО «Дирекция спортивных и социальных проектов», ФГБУ 
«Южный федеральный центр спортивной подготовки», ГБУ 
СК «Региональный центр спортивной подготовки».

– Фестиваль проводится в рамках реализации феде-
рального проекта «Спорт – норма жизни» и приурочен 
к 90-летию создания исторического Всесоюзного физ-
культурного комплекса «Готов к труду и обороне», – рас-
сказал министр физической культуры и спорта СК Андрей 
Толбатов. – «Игры ГТО» направлены на популяризацию 
комплекса и поощрение любителей здорового образа 
жизни, систематически занимающихся физической куль-
турой и спортом, на успешное выполнение нормативов 
комплекса ГТО. 

За награды фестиваля поспорят более двухсот физ-
культурников из 30 регионов страны. Спортивная програм-
ма будет состоять из двух частей: выполнение испытаний 
комплекса ГТО на максимально возможный результат и 
«Эстафета ГТО». Победители будут определены в трех 
возрастных группах: 18 – 29 лет (шестая ступень комплек-
са ГТО); 30 – 39 лет (седьмая ступень комплекса ГТО) и 40 
– 49 лет (восьмая ступень комплекса ГТО). 

ного транспорта, выделенного казачьим 
обществам для дружин.

У дружинников был проверен внешний 
вид, наличие форменного обмундирова-
ния, жетонов, служебных удостоверений, 
знание основных положений устава и нор-
мативных документов, в соответствии с 
которыми работают дружины. Казаки сда-
ли нормативы по физической подготовке 
(бег, подтягивание, отжимание), отрабо-
тали действия по оказанию первой меди-
цинской помощи в различных ситуациях. 
Дружинники ответили устно и письменно 
на ряд контрольных вопросов. Кроме того, 
прошли письменные контрольные тесты, 
предоставленные ГУ МВД России по Став-
ропольскому краю. 

Также в смотрах обязательно принима-
ли участие представители муниципальных 
администраций и местных отделов поли-
ции. Вместе с атаманами и командирами 
казачьих дружин они провели совещания, 
на которых обсудили взаимодействие ОКД 
и народных казачьих дружин с органами 
власти и органами правопорядка.

«Все справились на 100 процентов, по 
итогам смотра готовность дружинников ру-
ководством нашего штаба была оценена 
положительно, существенных замечаний 

не поступало, сотрудники МВД также дали 
хорошую оценку, практически все предста-
вители администраций выразили желание 
об увеличении численности дружин. Отмечу, 
что свою квалификацию наши дружинники 
повышают постоянно, совместно с полицией 
каждые полгода мы проводим занятия и за-
четы», – комментирует командир Окружной 
казачьей дружины СОКО Валерий Надеин.

Также положительно практика совмест-
ной работы органов полиции с казачьими 

дружинами была отмечена на состоявшем-
ся на днях заседании комитета по казачес-
тву, безопасности, межпарламентским 
связям и общественным объединениям 
краевой Думы. Представитель ГУ МВД 
по региону Владимир Маценко и атаман 
СОКО Сергей Пальчиков доложили об ус-
пешном опыте участия казачества в патру-
лировании общественных мест и оказании 
социальной поддержки жителям региона в 
условиях самоизоляции.

СМОТР КАЗАЧЬИХ ДРУЖИН 
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Начало 90-х годов было тя-
желым временем для стра-
ны – пустые полки магази-

нов, дефицит самых необходи-
мых продовольственных и про-
мышленных товаров, задержка 
выплат пенсий. В этих условиях 
мы налаживали контакт с руко-
водителями предприятий про-
мышленности, строительства, 
сельского хозяйства и других 
отраслей. Их спонсорская под-
держка помогла обеспечить 
инвалидов сахаром, раститель-
ным маслом, овощами  как по 
льготным ценам, так и бесплат-
но. Это находило отклик в сер-
дцах и душах инвалидов, к ним 
приходило осознание, что в 
преодолении своих трудностей 
они не одиноки.

Но, как говорится, не хлебом 
единым жив человек. В этот тя-
желый период сформировались 
традиции по вовлечению инва-
лидов в активную обществен-
но-политическую жизнь, созда-
нию условий для развития их 
способностей, удовлетворению 
потребностей в соответствии с 
их возможностями по возрас-
ту и здоровью, велась культур-
но-просветительская работа: 
огоньки, фестивали, конкурсы 
хорового и танцевального ис-
кусства, выставки самодельного 
прикладного творчества, прово-
дились спортивные соревнова-
ния с участием инвалидов.

Добрым словом вспоминают 
в обществе Галину Золотаре-
ву, хотя в последнее время она 
отошла от дел в силу почтенного 
возраста и состояния здоровья. 
Она из семьи потомственных 
учителей, в общество пришла, 
имея за плечами 40-летний педа-
гогический стаж. Тепло и добро 
души, внимание, которое Галина 
Михайловна уделяла ученикам 
начальных классов, она щедро 
стала дарить своим подопечным 
инвалидам, поддерживала их со-
ветом и участием.

Почти 30 лет Светлана По-
номарева бессменный пред-
седатель первичной ячейки. К 
порученному делу она относит-
ся ответственно, внимательна 
к нуждам и заботам инвалидов. 
За годы работы в нашей ор-
ганизации она неоднократно 
удостаивалась благодарствен-
ных писем, поощрений. Разно-
сторонни увлечения Светланы 
Ивановны: свой вокальный та-
лант она ярко проявила, будучи 
солисткой вокального ансамбля 
«Искра», а любовь к сценичес-
кому творчеству - в театральной 
студии «Аншлаг».

«Я Вам пишу...»

ЛЮДИ С НЕОГРАНИЧЕННЫМИ ЛЮДИ С НЕОГРАНИЧЕННЫМИ 
ВОЗМОЖНОСТЯМИ…ВОЗМОЖНОСТЯМИ…

Главное в деятельности Ставропольского городского общества 
инвалидов - повседневная, кропотливая работа с нашими участни-
ками,  в этом основной смысл и ценность нашего труда.

Мы по праву можем гордиться нашими активистами, опираясь 
на инициативную и сознательную работу которых мы строим свою 
деятельность.

Практически все они - председатели первичных ячеек и члены 
правления. Активисты идут к тем, кто одинок и нуждается в помощи 
и поддержке.

С 1991 года возглавляет пер-
вичную ячейку Раиса Галаова. 
Она организованна, точна, от-
ветственна в работе. Много чи-
тает, у нее богатая библиотека. К 
чтению Раиса Дмитриевна при-
общает не только членов своей 
семьи, но и инвалидов. Многие 
годы была ведущей хорового 
коллектива «Искра», а также тор-
жественных мероприятий, орга-
низуемых для инвалидов.

Уже 22 года является предсе-
дателем первичной ячейки На-
талья Любчанская. В течение 
десяти лет она возглавляла конт-
рольно-ревизионную комиссию.

Из поколения советской за-
калки вышла Людмила Сыпи-
на, отметившая в 2019 году свое 
85-летие. Неутомимое усердие 
Людмила Игнатьевна проявляет, 
возглавляя литературное объ-
единение «Надежда» при нашем 
обществе. В объединении более 
50 участников, увлеченных лите-
ратурно-поэтическим творчес-
твом. Каждый месяц здесь про-
ходят интересные заседания. На 
них члены объединения читают 
свои произведения, обмени-
ваются мнениями, вспоминают 
знаменательные даты, отмеча-
ют дни рождения. Всего издано 
шесть сборников творчества ли-
тературного объединения, в ко-
торые вышли более 250 работ.

За большой вклад в дело ста-
новления общества инвалидов, 
заслуги по защите прав и инте-
ресов инвалидов, интеграцию их 
в общество В. Ф. Коротаева и 
А. И. Краткова удостоены ме-
далей и звания «Почетный член 
ВОИ».

Трудовой путь Валентины Ко-
ротаевой до вступления в нашу 
организацию связан с препо-
давательской деятельностью в 
школе и в Ставропольском аг-
рарном университете, где она 
прослужила 40 лет. Медаль «Сла-
ва и гордость университета», 
которой награждена Валентина 
Федоровна,  - высокая оценка ее 
вклада в учебно-воспитательный 
процесс этого вуза. Здесь она 
приобрела навыки общественно-
воспитательной работы, будучи 
заместителем председателя со-
вета ветеранов, членом женсо-
вета и клуба интернациональной 
дружбы. Накопленный опыт при-
годился в нашей организации, в 
которой Валентина Федоровна 
состоит с 2001 года. 17 лет она 
возглавляет первичную ячейку.

В 2000 году в нашу организа-
цию пришел творческий чело-
век — Алла Краткова. Она охотно 
откликнулась на предложение 

влиться в хоровой ансамбль «Ис-
кра» общества. Спустя некото-
рое время стала старостой этого 
коллектива.

За первые места в междуна-
родных фестивалях вокального 
творчества инвалидов Алла Ил-
ларионовна дважды удостаива-
лась звания лауреата. Ее голос 
как солистки хорового коллекти-
ва «Искра» многократно звучал 
на городских, краевых и зональ-
ных фестивалях самодеятельно-
го художественного творчества 
инвалидов. За успешное участие 
в них она получала дипломы и 
грамоты. Обладает Алла Иллари-
оновна и талантом художествен-
ной вышивки. Ее работы, восхи-
щающие мастерством, красотой 
и изяществом, не раз занимали 
первые места на выставках-кон-
курсах прикладного искусства, 
организуемых обществом инва-
лидов.

В прошлом году отметили 
80-летний юбилей Элеонора 
Петровна Демидова и Ва-
лентина Антоновна Лямцева. 
Элеонора Петровна, опираясь 
на опыт работы в комсомоль-
ских, партийных организациях, 
государственных структурах, ак-
тивно участвует в повседневной 
деятельности нашей организа-
ции. Ей присущи ответствен-
ный подход, заинтересованное, 
вдумчивое отношение к реше-
нию важных вопросов работы с 
инвалидами. На протяжении не-
скольких лет Элеонора Петровна 
руководит театральной студией 
«Аншлаг», объединившей инва-
лидов, увлеченных сценическим 
искусством. Самодеятельные 
артисты театральной студии 
были тепло приняты в Кочубе-
евском и Шпаковском районах 
края. С участием артистов-инва-
лидов организуются мероприя-
тия, посвященные Дню пожилого 
человека, Декаде инвалидов, а 
также проводится празднование 
красных дней календаря.

Валентина Антоновна Лямце-
ва в нашей организации с 1992 
года. С юных лет она увлекалась 
спортом. В городском спортив-
ном клубе занималась гимнас-
тикой и другими видами спорта. 
Когда в 2005 году ей предложили 
возглавить спортивную секцию 

инвалидов нашей организации, 
охотно согласилась, стала капи-
таном команды. Многочислен-
ные кубки, призы, грамоты за 
победы в городских и краевых 
соревнованиях – оценка дости-
жений наших спортсменов-ин-
валидов. Кроме того, Валентина 
Антоновна является старостой 
вокального ансамбля «Искра» 
нашей организации. Коллектив 
часто выступает на площадках 
города, участвует в фестивалях, 
городских праздниках. Раскрыть 
свой драматический талант ей 
удалось в театральной студии 
«Аншлаг». Много лет Валентина 
Антоновна возглавляет первич-
ную ячейку, которая объединяет 
более 80 инвалидов. Для того 
чтобы повсюду успевать, надо 
иметь много энергии, а ее у Ва-
лентины Антоновны в избытке.

Есть у нас в организации скру-
пулезный в работе, удивительно 
скромный человек - Валентина 
Никифоровна Ткачева. Более 
40 лет она проработала главным 
бухгалтером на различных пред-
приятиях, в организациях, имеет 
опыт бухгалтера-ревизора-ау-
дитора. Ее профессиональный 
опыт оказался востребованным 
в нашей организации. Более 
десяти лет Валентина Никифо-
ровна работает в контрольно-
ревизионной комиссии нашей 
организации. Проводимые под 
ее руководством ревизии отли-
чаются глубоким знанием дела, 
а рекомендации – желанием 
оказать посильную помощь в ор-
ганизации учетной политики об-
щества. И результаты не заста-
вили себя ждать. Ответственное 
отношение к порученному делу 
в значительной степени поспо-
собствовало повышению уров-
ня организации бухгалтерского 
учета в обществе.

Второй созыв подряд возглав-
ляет первичную ячейку Тамара 
Серафимовна Турчак. Она до-
стойно представляет нашу орга-
низацию на городских конкурсах 
эрудитов. Является помощником 
и организатором выставок из-
делий прикладного творчества, 
в которых со своими поделка-
ми участвует и сама. Ей удается 
проведение конкурсов и викто-
рин среди инвалидов. На сце-

нической площадке театральной 
студии «Аншлаг», активным учас-
тником которой она является, 
исполняет комические и харак-
терные роли, тепло встречаемые 
зрителями.

Валентина Васильевна Тю-
менева оказывала посильную 
помощь нашей организации с 
момента образования, посколь-
ку членом общества была ее 
мама. Получив в 2004 году ин-
валидность, она вступила в ряды 
общества. Здесь оказались вос-
требованы ее любовь к музыке и 
пению. Много лет она – солист-
ка вокального ансамбля нашей 
организации. В копилке личных 
достижений Валентины Васи-
льевны - участие в городских, 
краевых, международных фес-
тивалях. Имеет звание лауреата 
1-й степени международного 
конкурса «Звезда столицы». Еще 
она входит в состав литератур-
ного объединения «Надежда». 
Ее творчество нашло отражение 
в сборнике «Вместе мы сможем 
больше», изданном краевой ор-
ганизацией ВОИ.

Сложная эпидемиологичес-
кая обстановка – пандемия, 
безусловно, внесла кор-

рективы в нашу работу. Правле-
ние с участием ветеранов, всех 
активистов ведет поиск новых 
форм поддержания постоянных 
связей с инвалидами – оказание 
им моральной и материальной 
поддержки. В текущем году с 
привлечением спонсорской по-
мощи участникам организации 
было вручено более двух тысяч 
продуктовых наборов. Сознавая, 
что трудности, возникшие в свя-
зи с пандемией, будет легче пре-
одолеть в коллективе, инвалиды 
потянулись в нашу организацию. 
В текущем году в нее вступило 
более 150 человек. Полагаю, 
что среди них найдутся люди, 
которые пополнят ряды наших 
активистов, будут продолжать и 
развивать лучшие традиции ор-
ганизации.

Международный день инва-
лидов отмечается 3 дека-
бря, а Декада инвалидов 

- 1 - 10 декабря. Даты внесены в 
календарь не зря. Это очень важ-
ный период в жизни общества 
и государства. Ставропольское 
городское общество инвалидов, 
опираясь на повседневную по-
мощь и поддержку органов го-
сударственной власти и органов 
местного самоуправления, на-
правляет свои усилия на реше-
ние задач оказания всемерной 
помощи и поддержки лицам с 
ограниченными возможностями 
здоровья, проявляет постоянную 
заинтересованность в том, что-
бы их жизнь была полноценной, 
наполненной глубоким смыслом 
и содержанием.

В канун этих важных дат же-
лаю нашим ветеранам-активис-
там, каждому участнику нашей 
организации крепкого здоровья, 
несгибаемой воли, настойчи-
вости и мужества в преодолении 
трудностей, всего доброго и хо-
рошего, благополучия и счастья!

Владислав Полтавцев, 
председатель 

Ставропольской МО ВОИ.

Письма читала Лариса РАКИТЯНСКАЯ.
Отклики на публикации в подборке писем можно присылать по электронному адресу: lara@vechorka.ru. 
ОТ РЕДАКЦИИ: просьба к авторам писем: пожалуйста, пишите фамилии, имена, отчества разборчиво, точно. Желательно также указывать в письмах свои адреса и телефоны – эти сведения нужны не 

для публикации, а для работы журналиста – при необходимости каких-либо уточнений. Не обижайтесь, стихи мы не публикуем!

В преддверии Дня матери хо-
чется поздравить наших любимых 
читателей, коллег с самым доб-
рым праздником, созданным для 
того, чтобы дарить слова любви! 
Ведь мама достойна слов благо-
дарности за все свои ежедневные 
хлопоты и треволнения. 

Самое высокое призвание 
женщины - быть мамой. И пусть 
так будет всегда, пускай мате-
ринство будет самым главным 
делом и самым главным счастьем 
для каждой из женщин!

Желаем душевного тепла и 
спокойствия, мира в душе, семей-

ного счастья. Спасибо за любовь, 
самоотверженность, бессонные 
ночи, заботу и нежность. 

Желаем здоровья, бодрос-
ти, энергии и неувядающих сил! 
Пусть ваши дети будут всегда ря-
дом и будут здоровы!

О. А. Жижина.

С Днем матери!
Несмотря на сложившиеся обстоятель-
ства, отдел обслуживания Центральной 
библиотеки ни на минуту не прекраща-
ет свою работу, продолжая ежедневно 
общаться с читателями,  членами клу-
ба пожилых людей «Гавань».



№ 217, 25 НОЯБРЯ 2020 г.6

НИЧЕЙНАЯ 
ЭПИДЕМИЯ
Исходя из названной выше 

диспозиции, обилие ничейных 
результатов в последнем туре 
первого круга не может сильно 
удивить, хотя отдельные группы 
болельщиков и расстроены.

Еще несколько месяцев назад 
ничья «Зенита» в Грозном рас-
сматривалась бы как неприятная 
сенсация. Но ныне даже очко, 
добытое в поединке с «Ахматом», 
для любого российского клуба 
– почти подарок. Действующий 
чемпион не исключение. Хотя на-
чало игры в Грозном и было бла-
гополучным для питерцев.

Соперники сыграли только 
треть дебютного тайма, а гости 
уже повели в счете. Дуглас Сан-
тос, вынужденно игравший в этом 
матче в опорной зоне «Зенита», 
проникающим пасом на угол вра-
тарской вывел на ударную пози-
цию Далера Кузяева, барражи-
ровавшего по всему фронту ата-
ки своей команды. И футболист, 
который еще несколько месяцев 
назад не мог найти себе место 
работы, а сейчас является прак-
тически лидером своего клуба, 
блестящим ударом открыл счет. 

Но лидировал «Зенит» недол-
го. Уже минут через десять Бер-
нард Бериша, тоже в этом сезо-
не пробившийся на лидирующие 
позиции в своем клубе, в падении 
замкнул классную передачу По-
ляруса и сравнял счет.

Чемпион ответил серией атак, 
которые, правда, оказались нере-
зультативными. Однако сразу пос-
ле перерыва «Зенит» реализовал 
одно из многих своих стандартных 
положений. После подачи штраф-
ного нынешний капитан чемпиона 
Деян Ловрен выпрыгнул из толпы 
выше всех и пробил головой.

И опять гости лидировали не-
долго, и уже минут через пять 
хозяева во второй раз добились 
успеха. Но тут не обошлось без 
судейской ошибки. Неугомонный 
Бериша пронесся по флангу и по-
дал в штрафную, где за верховой 
мяч сошлись в схватке Дмитрий 
Чистяков и Владимир Ильин, в ре-
зультате грозненец упал, держась 
за голову, по которой якобы пи-
терский защитник ударил локтем. 
Нынче в нашем чемпионате это 
модное нарушение, за которое 
арбитры карают безжалостно. Но 
многоопытный Сергей Карасев 
на сей раз нарушения не усмот-
рел. Однако, получив сигнал от 
Станислава Васильева, работав-
шего в VAR, в течение нескольких 
минут изучал видеозапись, после 
чего назначил пенальти, который 
реализовал Бериша.

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД ПОСЛЕ ПЕРВОГО КРУГА
И В Н П З П +/- О

1 ЦСКА Москва 15 10 2 3 28 11 +17 32

2 Зенит 15 9 4 2 32 12 +20 31

3 Спартак 15 8 5 2 25 16 +9 29

4 Динамо Москва 15 8 3 4 21 12 +9 27

5 Ростов 15 8 2 5 18 15 +3 26

6 ПФК Сочи 15 6 6 3 23 21 +2 24

7 Ахмат 15 7 3 5 19 18 +1 24

8 Локомотив Москва 15 7 3 5 16 16 0 24

9 Краснодар 15 6 3 6 24 18 +6 21

10 Рубин 15 6 3 6 21 22 -1 21

11 Урал 15 3 7 5 11 15 -4 16

12 Химки 15 4 3 8 17 26 -9 15

13 Арсенал Тула 15 3 4 8 17 27 -10 13

14 Тамбов 15 3 3 9 11 18 -7 12

15 Ротор 15 1 5 9 7 23 -16 8

16 Уфа 15 1 4 10 9 29 -20 7

Почему один из лучших оте-
чественных арбитров изменил 
свое решение, должен объяснить 
он лично. Но практически все 
специалисты, изучавшие видео-
запись этого момента, сошлись 
во мнении, что нарушения правил 
со стороны питерского защитни-
ка не было.

Однако этот злополучный пе-
нальти резко изменил психологи-
ческую ситуацию на поле. Пошли 
стыки, по которым Карасев при-
нимал не всегда адекватные ре-
шения. В итоге два футболиста 
матч не доиграли, покинув поле 
по требованию арбитра. Но на 
итогах встречи это не отразилось 
– ничья 2:2.

У ЦСКА, таким образом, поя-
вился шанс оторваться от пре-
следователей. Но для этого ар-
мейцам надо было на своем поле 
обыграть «Сочи». И все вроде 
бы шло к этому. Прошло что-то 
около пяти минут, и хозяева поля 
открыли счет. После дальнего за-
броса Наир Такинзян пронесся по 
флангу и прострелил на Федора 
Чалова, удар которого из преде-
лов штрафной отразил Сослан 
Джанаев. А вот с ударом прибе-
жавшего из глубины поля Арнора 
Сигурдссона вратарь сочинцев 
справиться уже не смог.

Думаю, поражение не входило 
в планы южан, и они перехватили 
инициативу. Почти все оставше-
еся время хозяева настойчиво 
отбивались, лишь эпизодически 
осуществляя вылазки на чужую 
половину. Но еще до перерыва 
пропустили ответный гол. Тимо-
фей Маргасов навесил мяч над 
штрафной армейцев, за который 
вступили в схватку сразу человек 
пять. В результате самым про-
ворным в этой толкучке оказался 
Никита Бурмистров, протолкнув-
ший мяч в сетку.

Ничейный счет сохранил ЦСКА 
лидерство, но не позволил отор-
ваться на существенную дистан-
цию от преследователей.

А в числе реальных преследо-
вателей считаются «Спартак» и 
«Динамо», которые в этом туре 
встречались между собой. Они и 
выдали увлекательное зрелище.

Доменико Тедеско поставил 
перед своими игроками задачу 
лишить соперника пространства 
и по возможности сбить темп. 
Но одно дело – поставить задачу, 
совсем иное – ее реализовать. 
Динамовцы быстро нащупали 
слабые места в игре соперника, 
и у ворот Александра Максимен-
ко напряженные моменты стали 
возникать с опасной регулярнос-
тью. Причем основная угроза ис-
ходила из зоны ответственности 
Виктора Мозеса. Но лишь минут 

за десять до финального свистка 
бело-голубые извлекли из обще-
го превосходства пользу. Варел 
Гильермо обеспечил перспектив-
ным пасом Дмитрия Скопинце-
ва, который слегка сместился в 
центр и точно пробил мимо Мак-
сименко. Мяч от дальней штанги 
влетел в сетку.

Казалось, у «Спартака» нет 
шансов на успех. Но с этим не со-
гласился Роман Зобнин. Конечно, 
перевод Мозеса на правый фланг 
защиты – для его команды беда. А 
вот для Зобнина – благо. Возвра-
тившись в центр поля, он слов-
но обрел крылья. И в этом матче 
Зобнин был абсолютно лучшим, а 
спасительный гол выдал – на за-
гляденье. В самом конце игры Ро-
ман подобрал мяч у чужой штраф-
ной и вышел на ударную позицию. 
Но с первым его ударом Антон 
Шунин справился, однако Зобнин 
из игры не выключился и первым 
успел на добивание, направив 
мяч мимо распластанного на га-
зоне динамовского капитана. Эта 
ничья лишила обоих соперников 
желанных очков, хотя свои пози-
ции в турнирной таблице они со-
хранили.

Нулевая ничья в Волгограде 
не устраивала ни «Ротор», пыта-
ющийся выбраться из подвала 
турнирной таблицы, ни «Урал», 
желающий закрепиться в середи-
не. Но пришлось удовлетвориться 
одним очком.

ПОБЕДИТЕЛИ 
РВУТСЯ ВПЕРЕД
На финише первого круга 

лишних очков не бывает. Но для 
«Краснодара» даже скромная 
победа над «Тамбовом» больше, 
чем просто приобретение трех 
очков. После серии поражений 
и накануне игры в Еврокубковом 
турнире эта удача имеет важное 
психологическое значение для 
кубанцев.

Поэтому неудивительно, что 
хозяева поля со свистком Сергея 
Лапочкина ринулись на штурм во-
рот «Тамбова». Но Сергей Рыжи-
ков с коллегами стоял насмерть 
и лишь однажды позволил хозяе-
вам поля добиться успеха.

Прерывая очередную атаку 
«Краснодара», защитники сопер-
ника сбили у штрафной нападаю-
щего, но Лапочкин, как и положе-
но, позволил доиграть эпизод. И 
правильно сделал. Мяч долетел 
до Виктора Классона, который 
переправил его на Реми Кабеллу, 
а тот в касание пробил под опор-
ную ногу Рыжикова.

Однако спустя всего несколько 
секунд тамбовцы сумели забить. 
Евгений Шляков элегантным пасом 

вразрез вывел на ударную пози-
цию Михаила Костюкова, который 
и переправил мяч в сетку. Однако 
Сергей Лапочкин после долгой кон-
сультации с VAR гол отменил. И пра-
вильно сделал, поскольку видео-
просмотр подтвердил, что Шля-
ков сделал передачу из офсайда.

В дальнейшем игра шла без 
жалости. И чтобы не позволить 
футболистам сойтись в рукопаш-
ной схватке, Лапочкин стал судить 
очень строго, иногда даже излиш-
не. В результате Вардзет Ароян и 
Егор Сорокин один за другим уви-
дели перед собой красные карто-
чки. Специалисты пришли к выво-
ду, что в другой психологической 
обстановке арбитр не применил 
бы такое жесткое наказание. Но 
на итоговый результат сокраще-
ние игроков на поле не повлияло.

 Не в полном составе доигры-
вал свой матч с «Арсеналом» и 
«Локомотив». За мгновение до 
свистка на перерыв за вторую 
желтую карточку был удален с 
поля Ведран Чорлука. Но пре-
имущество москвичей было столь 
заметным, что и в меньшинстве 
они владели инициативой, хотя 
победный гол забили с не совсем 
очевидного пенальти. За четверть 
часа до окончания игры железно-
дорожники попытались организо-
вать очередную атаку: за мячом 
устремились Владислав Игнатьев 
и Мохамед Кадири. С каждым ша-
гом футболистов острота момен-
та таяла, поскольку бегуны реаль-
но вылетали за лицевую линию. 
Но тут Данил Хлусевич неожидан-
но зацепил Игнатьева за ногу. Ни-
какого умысла в этом действии не 
было, но формально нарушение 
имело место. И Алексей Сухой 
после консультации с помощни-
ками назначил пенальти, который 
и реализовал Антон Миранчук.

футбол: чемпионат России – премьер-лига

ПЕРВЫЙ КРУГ МЫ УЖЕ ОТЫГРАЛИ
Эта победа позволила «Ло-

комотиву» сохранить отрыв от 
«Краснодара».

Честно говоря, эта победа 
москвичей не явилась абсолют-
но неожиданной – все-таки со-
перники были из разных классов. 
А вот успех «Ростова» в Казани 
трудно считать закономерным. 
Ростовчане, понесшие огромные 
кадровые потери, никак не мо-
гут стабилизировать свою игру, 
а «Рубин», наоборот, отлично 
укомплектовался. Мудрый тренер 
успел поставить игру, и казанцы 
стали опасным соперником для 
любого клуба.

Но все решается на зеленом 
поле, а не на белом листе бума-
ги. Ростовчане неожиданно для 
соперника не стали отсиживать-
ся в обороне, а при первой же 
возможности неслись в атаку. И 
в самом начале второго тайма 
добились успеха. После быстрой 
атаки Даниил Глебов, в послед-
нее время играющий все более 
заметную роль в действиях дон-
цов, вывел на ударную позицию 
Хорена Байрамяна. Игрок сбор-
ной Армении с угла вратарской не 
промахнулся.

Хозяева поля попытались ак-
тивизироваться, но отсутствие 
в их рядах Хвичи Кварацхелии 
лишило командной стройности, 
и гости без особых проблем со-
храняли добытое преимущество. 
А когда казанцы неожиданно по-
теряли мяч у своей штрафной, тут 
же были за это наказаны. Понтус 
Альмквист мягким пасом вывел 
на удар все того же Байрамяна, 
который и оформил дубль. И сно-
ва лишь после совещания с VAR 
(Сергей Карасев) Павел Кукуян 
гол засчитал.

Принципиальная борьба шла в 
Уфе, где местный клуб принимал 
«Химки». Для обоих очки были 
жизненно необходимы. Но удача 
улыбнулась подмосковным фут-
болистам, у которых солировали 
Александр Трошечкин и вратарь 
Илья Лантратов. Первый уже в са-
мом дебюте матча почти из цен-
трального круга отправил в рейд 
Илью Кухарчука, который прос-
то убежал от опекунов и, выйдя 
один на один с Александром Бе-
леновым, точно пробил в дальний 
угол. А спустя полчаса уже сам 
лучше всех сориентировался в 
толпе, возникшей у ворот «Уфы» 
при розыгрыше углового, и про-
толкнул мяч мимо Беленова.

Хозяева ответили не очень 
стройным, но настойчивым натис-
ком. Однако Илья Лантратов долго 
сохранял свои ворота в неприкос-
новенности. И лишь за несколь-
ко минут до финального свистка 
арбитра позволил Бояну Йокичу 
забить «гол престижа». Таким об-
разом, «Химки» поднялись сразу 
на три ступеньки вверх, а «Уфа» 
впервые за последние годы опус-
тилась на самую нижнюю ступень-
ку. Думаю, до зимних каникул и 
«Уфе», и «Ротору» вряд ли удастся 
радикальным образом изменить 
свою турнирную судьбу. Впереди 
еще четыре «морозных» тура.

Валерий МАНИН.

Одним из специфических качеств 
нынешнего чемпионата России по 
футболу в премьер-лиге является 
отсутствие явного и безуслов-
ного фаворита, каким, например, 
в прошлом году был «Зенит». На 
старте чемпионата тот же «Зенит» 
казался единственным стоящим 
претендентом на повторение про-
шлогоднего чемпионства. Но шло 
время, и выяснилось, что или пи-
терцы нынче не те, или же класс 
их соперников вырос. И пошла 
чехарда в турнирной таблице, во 
главе которой уже побывало не-
сколько клубов. Впрочем, сходная 
ситуация и внизу.
Ответить на вопрос, хорошо это 
или плохо, не могу. Болельщикам, 
конечно, интересно. Но из-за пан-
демии их как раз на матчах почти 
нет. А вот, по мнению специалис-
тов, на самом российском футболе 
выравнивание класса соперников 
сказывается не лучшим образом, 
если судить по результатам вы-
ступления национальной сборной.  Хорен Байрамян, оформивший в Казани дубль.
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МЫ ЗА ЖИЗНЬ 
ПО ПРАВИЛАМ!
Детский травматизм при несоблюдении правил дорожного 
движения остается одной из самых болезненных проблем в 
наше время. Ежегодно на дорогах России происходят десят-
ки тысяч аварий с участием детей и подростков.
Каждый родитель хочет, чтобы ребенок не попал в беду 

на дороге. А для этого нет ничего лучше, чем профилакти-
ка и  обучение правильному поведению на дороге, плюс –
личный пример. Важно быть образцом культурного, зако-
нопослушного поведения на дороге и воспитывать у ребен-
ка уважение к правилам дорожного движения - терпеливо, 
ежедневно, ненавязчиво.

Госавтоинспекция и Центр детского творчества Про-
мышленного района Ставрополя запустили интернет-ма-
рафон «Мы за жизнь по правилам!».

Присоединиться к нему могут все желающие. Для этого 
нужно сделать фотографию или снять видео на тему обуче-
ния и совместного соблюдения правил дорожного движе-
ния детьми и их родителями. Фото и видео можно выстав-
лять в Инстаграме с хештегом «мы_за_жизнь_по_правилам» 
или присылать в директ в социальной сети Инстаграм в ак-
каунт Госавтоинспекции Ставрополя или Центра детского 
творчества Промышленного района с обязательным указа-
нием фамилии и имени ребёнка, принимающего участие.

актуально
С ПРОСРОЧЕННЫМИ 
ПРАВАМИ 
МОЖНО ЕЗДИТЬ 
ДО КОНЦА ГОДА 
Просроченные водительские права в Рос-
сии будут действовать без ограничений до 
конца года. Такое решение принято из-за 
пандемии коронавируса, которая внесла 
свои коррективы в общение людей с госу-
дарственными структурами.
Такое решение принято по аналогии с 

просроченными в этом году паспортами, 
которые также можно заменить до 31 де-
кабря без штрафа. 

«Приказом МВД России от 9 июня 2020 
года № 410 определено, что замена води-
тельского удостоверения, срок действия 
которого истек или истекает в период с 1 
февраля по 15 июля 2020 года, осущест-
вляется в срок до 31 декабря 2020 года 
включительно. До этого дня водительские 
удостоверения считаются действительны-
ми без каких-либо ограничений», - сооб-
щает ведомство.

Сложности для автолюбителей в отде-
льных регионах, в том числе на Ставропо-
лье, вызваны еще и некорректным взаимо-
действием ГИБДД и портала Госуслуги.ру. 
На текущий момент с подачей заявления 
на замену прав через интернет у автолю-
бителей возникают сложности. При этом 
данный способ остается одним из самых 
популярных в связи со скидкой на госпош-
лину, которая действует на Госуслугах.

Пока что граждане могут обратиться 
лично в регистрационно-экзаменацион-
ные подразделения Госавтоинспекции. 
Для регулирования потоков посетителей 
будут использоваться системы электрон-
ной очереди, а также прием будут вести в 
порядке живой очереди. 

«В этом году в период с 1 февраля по 
15 июля замене подлежали более 2 мил-
лионов водительских удостоверений. На 
сегодняшний день из них заменены свыше 
1,6 миллиона. Регистрационно-экзамена-
ционные подразделения Госавтоинспек-
ции работают в штатном режиме», - отме-
тили в ведомстве.

ЭКЗАМЕН 
НА ПОЛУЧЕНИЕ ПРАВ 
ПО-НОВОМУ 
Глава ГИБДД России Михаил Черников 
рассказал, на что будут обращать внима-
ние автоинспекторы при приеме экзамена 
на право управления автотранспортом в 
обновленном варианте.
Так, особое внимание будут уделять на-

выкам вождения в реальной дорожной об-
становке, особенно на сложных перекрес-
тках, развязках, автострадах, парковках.

Напомним, в России ожидается изме-
нение правил сдачи экзамена в ГИБДД, в 
его рамках практически не изменится те-
оретическая часть, но существенно изме-
нит свой вид второй этап — практическое 
вождение. Он сократится, но лишь в плане 
проверки умения передвигаться по пло-
щадке, при этом умение ориентироваться 
в реальном уличном потоке среди других 
автолюбителей станет приоритетом, про-
верка практических навыков «в городе» 
будет расширена. Именно такое движение 
дает возможность инспектору правильно 
оценить навыки будущего водителя, по-
нять, готов ли он к вождению и насколько 
безопасен для окружающих участников  
движения. А проверить умение двигаться 
по площадке смогут  непосредственно в 
автошколе.

На экзамене, как и прежде, кандидат в 
водители будет получать штрафные баллы 
за свои ошибки. За самые грубые можно по-
лучить сразу пять штрафных баллов, после 
чего экзамен закончится: это невыполне-
ние требования экзаменатора; непропуск 
пешехода или транспортного средства, 
имеющего приоритет; выезд на «встречку»; 
проезд на запрещающий сигнал светофо-
ра; нарушение правил обгона, разворота, 
движения задним ходом, проезда желез-
нодорожных путей; превышение скорости; 
непристегнутый ремень безопасности; 
разговор по телефону за рулем.

За остальные нарушения экзаменуе-
мый может получить штраф от одного до 
трех баллов. При накоплении пяти баллов 
экзамен считается несданным.

Нарушение записала система автоматической фиксации адми-
нистративных правонарушений.
На пересечении проспекта Кулакова и улицы Ленина краево-

го центра автомобиль при повороте выехал на встречную полосу  
и при этом едва не сбил пешехода, которому пришлось увора-
чиваться от невнимательного автолюбителя. Только после того, 
как водитель увидел движущийся ему навстречу транспортный 
поток, он понял, что свернул не на ту полосу.

За рулем находилась 52-летняя гражданка, ей теперь грозит 
штраф в размере 5 тысяч рублей.

Госавтоинспекция Ставропольского края в очередной раз 
предупреждает участников дорожного движения о том, что в 
крае действуют 132 камеры фиксации административных пра-
вонарушений, которые «следят» не только за соблюдением ско-
ростного режима, но и за выездом на встречную полосу, непре-

В Ставрополе 
на встречной полосе 
едва не сбили пешехода

доставлением преимущества в движении пешеходу, проездом 
на запрещающий сигнал светофора и выездом за стоп-линию, 
нарушением движения по полосам.

В автоматическом режиме камеры сохраняют фото- и видео-
запись. До 1 декабря в рамках реализации федерального проек-
та «Безопасность дорожного движения» национального проекта 
«Безопасные и качественные автомобильные дороги» на дорогах 
края будут установлены еще 88 систем автоматической фикса-
ции нарушений.

МАШИНА – ЗА ДОЛГИ 
Если гражданин накопил долгов перед государством на крупную сум-
му, к нему вполне могут прийти судебные приставы и описать иму-
щество, в самых запущенных случаях — изъять. 
Долг может быть по налоговым платежам, штрафам за наруше-

ния правил дорожного движения, уплате алиментов. А среди иму-
щества, подлежащего изъятию, вполне может оказаться автомо-
биль. Можно ли быстро перепродать машину, чтобы приставы ее не 
конфисковали? 

Можно, если на авто еще не наложен арест или запрет регистра-
ционных действий. Но в ряде случаев это не поможет должнику. К 
примеру, один из самых распространенных в такой ситуации вари-
антов - переоформить автомобиль на родственника и продолжать 
пользоваться им. Это можно сделать буквально в течение одного 
дня, и, возможно, интерес к такой машине у приставов возникнет 
в последнюю очередь, если никакого иного имущества не обнару-
жится. Однако нужно понимать, что любой суд без труда признает 
подобную сделку недействительной, так как налицо вывод имущес-
тва из-под взыскания. 

Впрочем, какое-то время на суд уйдет, возможно, за это время 
человек найдет возможность погасить свои долги и не будет боять-
ся потерять автомобиль.

Если же человек, зная о своих долгах, продает машину, чтобы уп-
латить их, то в таком случае претензий к нему вообще никаких не 
возникнет. 

Другая ситуация, когда человек планирует продать машину, что-
бы не потерять деньги, но при этом уплачивать долг не планирует. В 
этом случае сложно будет быстро найти покупателя, который даст 
устраивающую вас цену; кроме того, деньги, поступившие на счет, 
все равно окажутся «под колпаком» у приставов. Можно, конечно, 
рассчитаться наличными, но денежные средства быстро обесцени-
ваются, а приобрести другое имущество не получится — его также 
могут изъять за долги.

«ГРАНТЫ» С «РОБОТОМ» 
БОЛЬШЕ НЕ БУДЕТ, 
«НИВАМИ» ОСНАСТЯТ 
МЕДУЧРЕЖДЕНИЯ
Завод «АвтоВАЗ» снял с продажи автомобиль «Lada Granta 
Drive Active» с роботизированной коробкой передач. В произ-
водстве осталась  только версия с «механикой», так как «ро-
бот» не пользовался популярностью.
«Гранта» с роботизированной коробкой отличается 

от стандартной по 28 пунктам. В их числе более жесткая 
подвеска от «Vesta Sport», спойлер на крышке багажника, 
аэродинамический обвес, кресла с развитой боковой под-
держкой, руль с кожаной оплёткой и красной строчкой, 
приборная панель с красной подсветкой. Двигатель же у 
автомобиля стандартный: 1,6 литра с мощностью 106 лоша-
диных сил.

За последнее время «АвтоВАЗ» сильно сократил число 
версий «Гранты»: она больше не производится в люксовом 
исполнении с 87-сильным 8-клапанным двигателем с меха-
нической коробкой передач; также исключена версия «Luxe 
Prestige» с двигателем в 106 л. с. и механической трансмис-
сией.

В целом завод планирует с нового года перевести своих 
работников на 4-дневную рабочую неделю. Исключение со-
ставит производство «Нивы» - завод получил госзаказ на 2500 
автомобилей для оснащения медицинских учреждений стра-
ны. Пока будет выполняться заказ, работники данного произ-
водства продолжат трудиться в прежнем режиме.
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П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ
СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

20.11.2020                                                         г. Ставрополь                                                                 № 1959 

О временном прекращении движения транспортных средств на территории города Ставро-
поля

В соответствии со статьей 30 Федерального закона от 08 ноября 2007 г. № 257-ФЗ «Об автомо-
бильных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в от-
дельные законодательные акты Российской Федерации», в целях обеспечения безопасности дорож-
ного движения 

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Прекратить движение транспортных средств с 06 час. 00 мин. до 14 час. 00 мин. 26 ноября 2020 
года по улице М. Морозова на участке от улицы Артема до улицы Маршала Жукова.

2. Объезд участка прекращения движения транспортных средств осуществлять по улице Дзержинс-
кого, улице Ленина, улице Артема. 

3. Муниципальному бюджетному учреждению «Транссигнал» выполнить установку информационных 
панно, указателей и дорожных знаков в соответствии со схемой, разработанной комитетом городского 
хозяйства администрации города Ставрополя. 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и разместить на офици-
альном сайте администрации города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет».

5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого заместителя главы адми-
нистрации города Ставрополя Семёнова Д.Ю.

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ

20.11.2020                                                            г. Ставрополь                                                                   № 1960 

О временном прекращении движения транспортных средств на территории города Ставро-
поля

В соответствии со статьей 30 Федерального закона от 08 ноября 2007 г. № 257-ФЗ «Об автомобиль-
ных дорогах и о дорожной деятельности в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», в целях обеспечения безопасности дорожного движе-
ния в связи с проведением работ по реконструкции газопровода 

ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Прекратить движение транспортных средств с 20 час. 00 мин. 23 ноября 2020 года до 07 час. 00 
мин. 24 ноября 2020 года по улице Кавалерийской на участке от улицы Дачной до улицы Дзержинского.

2. Объезд участка прекращения движения транспортных средств осуществлять по улице Дзержин-
ского, проспекту К. Маркса, улице Голенева, улице Фрунзе, улице Победы, улице Железнодорожной, 
улице Лопатина. 

3. Акционерному обществу «Газпром газораспределение Ставрополь» выполнить установку инфор-
мационных панно, указателей и дорожных знаков в соответствии со схемой, согласованной с комитетом 
городского хозяйства администрации города Ставрополя. 

4. Опубликовать настоящее постановление в газете «Вечерний Ставрополь» и разместить на офици-
альном сайте администрации города Ставрополя в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет».

5. Контроль исполнения настоящего постановления возложить на первого заместителя главы адми-
нистрации города Ставрополя Семёнова Д.Ю.

Глава города Ставрополя И.И. Ульянченко Реклама

Реклама.

      с 10.00 до 18.00 
без перерыва и выходных

Выставка�продажа изделий 
традиционного русского искусства 

из фарфора.
Ставропольский государственный 
музей�заповедник,
ул. Дзержинского, 135. Тел. 26�42�23.

ГЖЕЛЬ

       С 28 ноября по 13 декабря        С 28 ноября по 13 декабря 

25 25 НОЯБРЯ, СРЕДА НОЯБРЯ, СРЕДА 

Облачно с прояснениями, возможны осадки. Тем-Облачно с прояснениями, возможны осадки. Тем-
пература -1пература -1ооС...+2С...+2ооС, ветер переменный 4...6 м/с, С, ветер переменный 4...6 м/с, 
давление 719...720 мм рт. ст.давление 719...720 мм рт. ст.

                                                                                            Использованы данные сайта Использованы данные сайта gismeteo.rugismeteo.ru

частные объявления
УСЛУГИ

РЕМОНТ ХОЛОДИЛЬНИКОВ. 
Тел. 43-54-66.                                                           572 vechorka.ru

Поздравляем Поздравляем 
Юрия и Светлану Юрия и Светлану ШУМАЕНКОШУМАЕНКО  
с серебряной свадьбой!с серебряной свадьбой!
Четверть века – прекрасная дата,Четверть века – прекрасная дата,
В нежных чувствах – волшебная сила.В нежных чувствах – волшебная сила.
Вас любовь повенчала когда-то,Вас любовь повенчала когда-то,
Счастье вам навсегда подарила.Счастье вам навсегда подарила.

Желаем счастья и понимания в семье, Желаем счастья и понимания в семье, 
гармонии и достатка в доме.гармонии и достатка в доме.
                                  Родственники, друзья.                                  Родственники, друзья.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
Кадастровым инженером Трофимовым Денисом Александровичем (ИП Трофимов Д.А.), почтовый адрес: Ставрополь-

ский край, г. Ставрополь, ул. Лермонтова, 79, кв. 2, контактный телефон: +7-962-432-13-75, адрес электронной почты: 
denistrofimov1985@yandex.ru, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, - 
4876, в отношении земельного участка с кадастровым номером 26:12:032004:796,  расположенного по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, С/Т «Зорька», № 211, квартал 26:12:032004, выполняются кадастровые работы по уточнению местополо-
жения границы и (или) площади земельного участка. Заказчиком кадастровых работ является Бубутейшвили Борис Асланович, 
тел. 8-918-748-29-77, адрес: Ставропольский край, г. Ставрополь, ул. Жуковского, дом 12.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границ состоится по адресу: Ставропольский 
край, г. Ставрополь, ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 104, 27  декабря 2020 года в 10:00.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 104.

Требования о проведении согласования местоположения границ земельных участков на местности принимаются с 25 нояб-
ря 2020 г. по 27 декабря 2020 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с 25 ноября 2020 г. по 27 декабря 2020 г. по адресу: Ставропольский край, г. Ставрополь, 
ул. Комсомольская, 58, литер А, офис 104.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать местоположение границ земель-
ного участка с кадастровым номером 26:12:032004:796: С/Т «Зорька», № 212 (кадастровый номер 26:12:032004:797), 
С/Т  «Зорька», № 210  (кадастровый номер 26:12:032004:795), земли общего пользования  С/Т «Зорька» (кадастровый номер 
26:12:032004:1230).

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24.07.2007 
№ 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).                                                                                                                                                                        420
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